

# FRENTES POLÍTICOS

**1. Sin miedo.** Las vallas que protegen la fachada de Palacio Nacional son para evitar confrontaciones entre las mujeres que se manifestarán este 8M y las fuerzas policiacas y para proteger el edificio, no por cobardía, aseguró el presidente **López Obrador**. Estableció que la medida se tomó tras la manifestación de hace un año en que se lanzaron explosivos y se pintó la cantera del edificio. "Hay mucha provocación, mucha gente que se infiltra y que lo que busca es causar daño, utilizan como forma de protesta la violencia y tiran bombas molotov y no queremos que haya heridos de ningún bando. No queremos que las mujeres que usan este derecho salgan afectadas", precisó. No le busquen donde no hay. Si se manifiestan, háganlo en paz. Vale lo mismo. Y hasta más.

**2. Velocidad.** Uno de los proyectos que no puede quedar a medias es el Tren Maya. Sería el caos. Así que es momento de meterle al acelerador. El presidente **Andrés Manuel López Obrador** reconoció que ha habido retrasos en las obras y exhortó a las empresas constructoras a que se aproveche la temporada de estiaje para avanzar tanto como se pueda. Desde Calkiní, Campeche, dijo que el retraso era entendible, pero les cominó a concluir el proyecto a finales de 2023. Pidió abrir más frentes de trabajo y que, en donde sea posible, se labore las 24 horas, sin descanso, en los turnos que corresponde y cuidando la adecuada hidratación de los trabajadores que laboran en la selva, pese a las altas temperaturas. La promesa de desarrollo para la región no puede esperar más. Ni política ni socialmente hablando. Ese es el tamaño de la deuda.

**3. Piénsenlo.** En Morena podría ganarles el amiguismo. ¿Qué favores le deben a **Félix Salgado Macedonio** que a pesar de que tiene perdida la elección desde el papel se aferran a su candidatura? Es cierto, es un personaje afín a la lucha desde lustros atrás. Se le debe, dirán. Pero, ¿vale la pena el sacrificio? Morena apuesta por un candidato que arrastra, no uno, sino muchos escándalos. Si **Mario Delgado**, líder morenista, y compañía, piensan que, pese a todo, podría reivindicarse en las urnas, qué arrogancia. Lo malo del asunto es el doble discurso. Por un lado, su bandera son las causas sociales y, por el otro, postularían a quien tiene tras de sí afrentas contra el sexo femenino. Si lo dejan ir, el camino estaría libre para que una mujer gobierne Guerrero.

**4. Guerra civil.** Otro viernes por la noche de infierno en la capital del país. Dos ejércitos ciudadanos se enfrentan en las calles: ciclistas y automovilistas. Pero la confrontación crece. Llevamos dos semanas ya, consecutivas en las que, valga decirlo, la policía resguarda las vialidades y trata de encaminarlos y la protesta termina violentamente. Los ciclistas amedrentan, insultan, golpean, destrozan y son capaces de romperle los cristales del automóvil de quien se atreva a contradecirlos. Son, en esos momentos, los auténticos dueños de la razón. No ha habido heridos, pero el enfrentamiento por la movilidad va en peligroso aumento. No tarda en ocurrir una tragedia. **Claudia Sheinbaum** tiene la capacidad para repensar el tema y dar la solución. Aún está a tiempo. No lo deje para después.

**5. Efecto dominó.** ¿Hay miedo dentro del propio partido? Ante amenazas de militantes y simpatizantes de Morena afines a **Salgado Macedonio**, una de sus denunciantes, **Basilia Castañeda**, buscará refugio en el extranjero, por la falta de medidas cautelares que pidió a la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia de su partido, y la inacción de las autoridades judiciales. Lo informó su defensa, la abogada **Patricia Olamendi**, quien consideró que ni el gobierno ni su partido le han brindado las condiciones necesarias de seguridad para ella y su familia. "No creemos que aquí pueda tener la protección necesaria, vamos a buscar, en algún momento, poder sacarla del país", informó. ¿En verdad a ese grado hemos llegado por **Salgado Macedonio**? Desmiéntanos, por favor.

